



# **UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

## **ESCUELA DE MEDICINA**

### **COMENTARIO FINAL**

**Javier Octavio Guillén Narváez**

**“Técnicas quirúrgicas”**

**Semestre: 6°**

**Grupo: “A”**

**Dra. Kikey Lara Martínez**

**Comitán de Domínguez, Chiapas julio 2020.**

En este semestre aprendí muchas cosas, a pesar de que un semestre como este nunca nadie se lo hubiera imaginado nunca, pues nadie se imaginaria que llegaría una pandemia al mundo, a tal grado de obligar a tomar clases en línea al ser esta la única opción que quedaba para poder seguir con el semestre que se comenzó a principios de febrero. Al tener las clases en línea más de uno de todos los alumnos nos pudimos dar cuenta de la verdadera falta que nos hace las clases presenciales y lo importante que son estas, pues como estábamos acostumbrados a ir a un sistema de clases en un aula, pues nunca pensamos que a la falta de esta de verdad afectaría el curso del semestre, aunque con todas las dificultades se siguió adelante con la enseñanza por parte de los docentes y los alumnos.

Conforme a la materia de técnicas quirúrgicas básicas puedo decir que aprendí muchas cosas que nunca me imaginé que podía aprender durante este semestre, pues como tal si se hubiera cumplido el curso como debió con las clases presenciales y con las practicas hospitalarias, debimos ir a prácticas en el hospital y pues nos tocaba entrar a quirófano en donde comenzaríamos a ver las técnicas en vivo, todas aquellas que vimos en la escuela, esto hablando de la teoría, pues al comenzar a familiarizarse con las cirugías que se presentan con mayor frecuencia en la sociedad o en la región de el hospital María Ignacia Gandulfo.

Puedo decir que lo visto durante este curso, es algo muy importante durante mi desarrollo académico pues como tal es parte fundamental de un médico el aprender a realizar técnicas quirúrgicas, aunque sea las de mínima invasión o las que se pueden tratar en un consultorio pues estas son frecuentes en una consulta médica. Y si alguno de nosotros piensa en alguna especialidad relacionado a lo quirúrgico, pues esta materia es de gran apoyo, ya que no solo es la continuación de la materia que llevamos en 5to semestre, sino que son de gran apoyo para un médico.

Para todos y cada uno de nosotros, pues se puede decir que tenemos materias que nos cuestan más unas que otras y así mismo podemos decir que algunas hasta se nos podrían facilitar un poco, por esto puedo decir que a mi en lo particular se me dificulto un poco la materia, aparte de que pues no es lo mismo a las clases presenciales las mismas que se llevaban a cabo en un aula, pero aun así le puse empeño a la materia lo mas que puede para poder adquirir los conocimientos necesarios para poder ejercerlos durante un futuro no muy lejano, así mismo fue de mucha importancia adquirir lo máximo de conocimientos que se podían de la docente que nos impartió la materia, pues se nota que tiene una gran experiencia en cuanto a esta, y pues se agradece el tiempo que dedico a darnos clases.

Pues como sabemos dar clases implica mucho esfuerzo tanto del docente como de los estudiantes pues los dos son parte fundamental del desarrollo académico de este último, por eso mismo puedo decir que al tener un docente capacitado para dar la clase es mucha ayuda para poder llevar mejor la materia, así que puedo decir que obtuvimos el máximo aprendizaje posible, a pesar de las dificultades que se presentaron durante el curso, y ya depende de cada alumno lo que pudo aprender durante este semestre algo inusual.

